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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 14/2024 2 

(Plenária Virtual) 3 

Aos vinte um dias do mês de maio de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, 4 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município 5 

de Porto Alegre, virtualmente, via Google Meet, sob a Presidência de ELISIANE 6 

ALBUQUERQUE e FÁTIMA GICELE ANFLOR ALVES, com a presença dos: 7 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: 8 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 9 

Pró-Saúde – IPS; Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS; Neli Miotto, Bancos 10 

Sociais do Rio Grande do Sul; Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da 11 

Divina Providência – Centro da Educação; Anelise Crippa Silva, União Brasileira 12 

de Educação e Assistência – UBEA; Leci Matos, Associação Comunitária do 13 

Campo da Tuca – ACCAT; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; e 14 

Kátia Fabiane Nunes Machado, Associação Cristã de Moços do RS - ACM Morro 15 

Santana.  16 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: 17 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc; Sônia 18 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; e Carlos 19 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV. 20 

FALTAS JUSTIFICADAS: 21 

Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso.  22 

DEMAIS PRESENTES: 23 

Íris Cândido, Administrativo SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa– TG Taquigrafia.  24 

Após a conferência de quórum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 25 

- ABERTURA: 26 

- RELATO DE AÇÃO: 27 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Vamos para nossa pauta, então? Alguém 28 

pode ler? Reunião com a Promotoria de Justiça junto ao Ministério Público e a 29 

Defensoria Pública. Amanhã, dia 29, à 1:30. Posterior, as atas a gente já conversou 30 

antes. Os formulários. Retomada das atividades do Conselho. E questionamento sobre o 31 

recebimento dos projetos pela Secretaria. É isso? Alguém mais tem algo a incluir na 32 

pauta? Depois tem também o um questionário das ILPIs atingidas. Relatório das ILPIs 33 
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atingidas pela enchente. Qual ILPI teve que sair. Então, também tem esse relatório aí. 34 

Alguém tem mais algum assunto para a pauta? Então, vamos colocar a pauta em 35 

aprovação. Todos de acordo? Quem estiver de acordo, levanta a mãozinha. PAUTA 36 

APROVADA. Vamos iniciar. Pode começar. A primeira pauta aí. A Comissão de 37 

Políticas tem alguma coisa? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal 38 

da Fazenda – SMF: Temos, mas não temos. [Risos]. Bom, o primeiro ponto é: a 39 

Comissão de Projetos, então, não tem projetos para aprovação neste momento, mas nós 40 

fazemos a seguinte observação: não está entrando projetos para análise. E a nossa 41 

pergunta é: se a Secretaria não está nos encaminhando ou se realmente as OSCs não 42 

estão colocando projetos para análise. Porque nós não temos nada na nossa caixa de 43 

projetos, na caixa SEI, tá? Então, a gente registra isso e a gente entende que tem que 44 

haver uma pergunta para a Secretaria. E também não sabemos das demais câmaras, se 45 

isso também está acontecendo com eles. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 46 

É, agora a gente chama as outras câmaras. Eu vou verificar a questão do projeto e agora 47 

vamos escutar as outras câmaras para ver se eles têm algo. A Câmara de Registro? Leise 48 

Fonseca, Banco de Alimentos do RS: Não. A Câmara de Registro não tem nada por 49 

enquanto. Eu não tive como me reunir com as gurias. E a gente não tem nada por 50 

enquanto. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. A Câmara de 51 

Assessoramento? Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência 52 

– UBEA: Também não. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: E a Câmara de 53 

Comunicação, Carlos? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 54 

Governança Local – SMGOV: Nada. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 55 

Tá. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Só 56 

uma perguntinha. Carlos, por exemplo, a Câmara de Comunicação não tem nada porque 57 

não tem nada na caixa ou não tem nada porque não teve tempo de analisar? Porque tu 58 

entende que a nossa demanda enquanto projetos é que não tem nada na nossa caixa. E aí 59 

é o a minha dúvida. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 60 

Governança Local – SMGOV: Não. Essa câmara, a gente não recebe projetos de 61 

captação nem despachos orçamentários. É uma câmara para a atividades e ações para a 62 

pessoa idosa, o Conselho, o Fundo, a captação. Então, não temos processos na Câmara. 63 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. E a Câmara de Registro está 64 

recebendo processo? Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS: Eu nessas últimas 65 

duas semanas não consegui acessar. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. 66 
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E assessoramento? Não? Tem nada? Tu não acessou? Anelise Crippa Silva, União 67 

Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: É, não, não, eu acesso junto ali para os 68 

projetos. Não, ali na pauta da retomada é que daí a gente gostaria de ver essa questão 69 

dos valores, voltar a o ver fundo livre, esse tipo de coisas assim. Mas daí seria dentro da 70 

pauta da retomada. Não é nada específico da nossa câmara, mas para que a gente possa 71 

seguir com as questões do assessoramento. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 72 

Cacique: Tá. No Fundo do Idoso, tu diz? Anelise Crippa Silva, União Brasileira de 73 

Educação e Assistência – UBEA: Isso. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 74 

Tá, nós vamos retomar sim. Ontem eu recebi um WhatsApp do juiz, o Doutor Tiago, a 75 

Promotoria de Justiça oferecendo apoio, para eles nos darem apoio naquela questão dos 76 

idosos lá da Vovó Luiza, dos descartes. Aqueles que eram da Vovó Luiza e aí foram para 77 

Ana Nely. Então, amanhã, à 1:30, é o Doutor Tiago, da Promotoria de Justiça, junto ao 78 

Ministério Público e Defensoria Pública. Eles foram no abrigo verificar, viram as 79 

pessoas ali e estão nos oferecendo ajuda para a gente dar encaminhamento para essas 80 

pessoas. Pergunto: quem quer me acompanhar nessa agenda? Fran, tu levantou a mão? 81 

Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde – IPS: A Fran e a Sônia estão com a 82 

mão levantada. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – 83 

SMF: Não, foi quando eu fui desligar aqui o microfone. Francine da Silveira Idiart, 84 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – Centro da Educação: Boa tarde de 85 

novo, pessoal. Eu não sei, só sobre aquela pauta ali que vocês comentaram em relação 86 

que a gente falou sobre a entrada dos processos, de talvez no projeto não estar 87 

recebendo. Será que a Íris não sabe nos informar algo a respeito? Sobre isso? Tem como 88 

confirmar? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu vou perguntar, a Íris está 89 

nos dando um suporte, Fran, tá? Que a Lú não está não está podendo, mas essa questão 90 

eu posso verificar depois com ela e depois eu comunico vocês. Foi o que eu falei ali. A 91 

não ser que a Íris saiba de alguma coisa. Íris Cândido, Administrativo 92 

CMDCA/SMDS: Eu posso ver, Presidente, com o Luís, tá? Porque eu comecei ontem a 93 

acompanhar o COMUI, então, na verdade, eu estou bem por fora. Mas eu posso 94 

verificar e dou uma resposta mais tarde. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 95 

Tá, perfeito, Íris. Era isso que eu ia fazer também. Mas eu já vou mandar um Whats 96 

para ele perguntando, tá? Então, retomando, então, a nossa a nossa pauta da Defensoria 97 

Pública. Eu quero saber quem quer me acompanhar nessa agenda? Francine da 98 

Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – Centro da 99 
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Educação: Que horas é essa agenda, Lise? E aonde é que é? Só confirma, por favor. 100 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É na Promotoria de Justiça. Eu não sei o 101 

endereço agora, tá? Eu não lembro. Só entrando no meu Whats para ver.  102 

Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 103 

Centro da Educação: Posso te confirmar até o final da plenária, Lise? Elisiane 104 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Pode, pode. Pode confirmar até o final. Eu 105 

gostaria sim da participação de quem pudesse estar junto e participar. Neli Miotto, 106 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Boa tarde, Conselheiros. Eu acho importante 107 

que alguém da Saúde possa acompanhar, porque o caso da Vovó Luiza vem se 108 

arrastando faz muito tempo. Não sei se a Clésia está presente. Elisiane Albuquerque, 109 

Asilo Padre Cacique: Eu vou ver com ela sim, mas seria sim, Neli. Seria uma boa a 110 

Saúde estar junto. Eu não sei se a Clésia está aqui? Não? Tá. Então, depois eu verifico 111 

com elas. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: E nem a FASC? 112 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Presidente da FASC não está me 113 

atendendo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – 114 

Fasc: O que tem, pessoal? Que é que tem a FASC? Fátima Gicele Anflor Alves, 115 

Instituto Pró-Saúde – IPS: A gente precisa de uma reunião com o Presidente. Elisiane 116 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Ô, Graça. A questão são os vovôs lá da Vovó 117 

Luiza que foram resgatados. E é isso que a gente está perguntando, quem é que quer 118 

acompanhar lá nessa reunião. As gurias falaram “a FASC”. Eu disse que o Presidente da 119 

FASC não está me atendendo. [Risos]. Maria da Graça Furtado, Fundação de 120 

Assistência Social e Cidadania – Fasc: O Presidente da FASC está atolado. Elisiane 121 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu imagino. Maria da Graça Furtado, 122 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Olha só, mas que reunião é essa? 123 

Desculpe, pessoal, eu entrei agora. Eu estou em trânsito. Elisiane Albuquerque, Asilo 124 

Padre Cacique: Tá. É assim, a Promotoria de Justiça, Ministério Público e Defensoria 125 

Pública estão nos solicitando, querem nos apoiar em questão daqueles idosos que 126 

estavam em situação de abandono, cárcere privado, aqueles 10 idosos aqueles. Então, 127 

eles estão nos dando apoio. Então, eu estou, aqui é o Conselho Municipal do Idoso, eu 128 

estou perguntando quem tem interesse de me acompanhar nessa agenda. Maria da 129 

Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Tá, eu vou te 130 

mandar o contato da Mirela, que é a Coordenadora da Proteção Especial de Alta 131 

Complexidade, tá? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá, beleza! Maria da 132 
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Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: E amanhã de 133 

manhã eu vou estar na FASC, aí eu tento fazer contato com ela também. E vou te 134 

mandar o da Priscila, que é a Coordenadora da Proteção Social Especial. Eu te mando. 135 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá bom. Obrigada. Eu só queria deixar 136 

registrado que eu enviei uma mensagem para o Prefeito Melo, solicitando apoio para o 137 

abrigo e ele pediu para me dirigir ao Secretário Brasil e ao Presidente Cristiano. E eu 138 

não fui atendida. Só preciso deixar registrado que o Conselho Municipal do Idoso não 139 

está tendo suporte da sua Secretaria. Preciso deixar registrado. Então, vamos passar para 140 

a pauta, que são os formulários. Ane, tu tem retorno dos formulários? Anelise Crippa 141 

Silva, União Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: Isso, passei para vocês 142 

na semana passada. Atualizei ontem a Fátima que permanecíamos com os mesmos 143 

dados. Um formulário de quem estava abrigando, ninguém respondeu. E o formulário 144 

de quem tinha sido atingido, três responderam. Só três. Aí o conteúdo do formulário 145 

ficou disponibilizado, tanto na executiva, quanto de forma privada para Fátima. 146 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. E tu tens como me passar quem são 147 

as três que responderam? Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e 148 

Assistência – UBEA: Tem. Antes disso eu peço desculpa porque eu não preenchi. Sisi. 149 

Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: 150 

Associação das Creches Beneficentes do Rio Grande do Sul, Centro Diaconal 151 

Evangélico Luterano CEDEL e Fundação Gaúcha dos Bancos Sociais. Elisiane 152 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. A primeira, lá das creches. Você sabe me dizer 153 

se ela tem registro no COMUI? Será que a Íris tem como nos falar? Íris Cândido, 154 

Administrativo CMDCA/SMDS: Tá. Vou dar uma olhada, tá? Já coloco aqui. Vou dar 155 

uma olhada e coloco aqui na mensagem. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 156 

E qual é o próximo? Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e 157 

Assistência – UBEA: CEDEL, Centro Diaconal Evangélico Luterano. Elisiane 158 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, esta também a Íris vai ter que dar uma olhada 159 

aí. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: E a 160 

Fundação Gaúcha dos Bancos Sociais. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 161 

Tá. Neli, o que aconteceu? Foram atingidos lá? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 162 

Grande do Sul: Então, na verdade, a gente teve que evacuar. A gente ficou várias 163 

semanas sem poder estar lá. Tivemos que suspender os atendimentos. Nós tínhamos os 164 

grupos de idosos ali, porque o entorno está todo alagado. Aliás, continua muita coisa 165 
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alagada ali no Sarandi. Então, a gente está com os atendimentos suspensos. Hoje nós 166 

retomamos as atividades, mas só estamos recebendo e entregando doações. Então, a 167 

gente tem feito uma seleção nas doações de agasalhos, de alimentos, enfim, água, 168 

produtos de higiene. Tudo o que está chegando a gente tem feito a seleção e 169 

disponibilizado para as instituições e para os abrigos para poderem retirar. Então, hoje a 170 

gente tem trabalhado mais interno, porque o público externo ainda não está conseguindo 171 

chegar até a fundação. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. Mas, Neli, 172 

esse questionário ali no início é para quem foi atingido, quem teve algum dano. Neli 173 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É, na verdade, o questionário, quando 174 

eu li o que me pareceu era quem tinha sido atingido e quem tinha interrompido as 175 

atividades. Tanto que eu falei isso para a Fátima ontem, eu achei que era para isso 176 

também. Mas ok. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não. É que aquele 177 

projeto que nós aprovamos aqui, via Conselho do Idoso, que é para auxiliar, que é o 178 

projeto que está captando, que já tem 21.000, que é para ajudar em alguma questão 179 

estrutural, se estragou alguma coisa, se vão precisar, se alguma instituição está 180 

precisando de cama, algo assim, quem teve que sair do local. Das filantrópicas, das 181 

particulares, eu sei que teve bastante das filantrópicas. A única que teve ali um 182 

problema, mas a água não entrou, só foi o Padre Cacique. Mas eu queria saber se outras, 183 

eu estou preocupada com a instituição da Lúcia, sabe? A Ferroviários. Neli Miotto, 184 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É, na verdade sim. O Ferroviários. A Lúcia está 185 

aí? Podia responder, porque ela fica na Farrapos, estava tudo alagado ali. A água estava 186 

dentro do prédio. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É isso. Essas 187 

instituições que a gente precisa que preencham ali. Quem teve algum dano, como é que 188 

a gente pode ajudar com aquele projeto ali, entendeu? A que teve dano, que dano que 189 

foi? Se alguém aqui souber de mais outra que teve algum dano patrimonial ali, que 190 

estragou, para a gente auxiliar neste projeto, que este questionário vai ser um 191 

embasamento para a execução desse projeto. Para a execução não, para a formalização, 192 

que ainda tem que fazer o projeto. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 193 

Mas, Lise, deixa eu te fazer uma pergunta, assim, se ele é um projeto que está saindo 194 

para captação, só daqui a dois anos a gente vai entregar o recurso para as entidades? 195 

Esse projeto não era do fundo de reserva, do fundo livre? Elisiane Albuquerque, Asilo 196 

Padre Cacique: Tem um projeto que a gente está fazendo captação só para esses só 197 

para esses emergenciais, tá? Mas gestor do fundo do idoso é o Conselho Municipal do 198 
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Idoso, quem diz o que faz e o que não faz do dinheiro do fundo do idoso somos nós. 199 

Não captamos recurso neste momento para esse projeto. A gente vai verificar o que 200 

fazer e o que não fazer. Entendido? Alguém mais sabe de alguma outra instituição?  201 

Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 202 

Centro da Educação: Lise, só para contribuir aqui que eu estou com um chat aberto. A 203 

Íris respondeu que o UCERGS tem o registro número 77, só para trazer a informação 204 

aqui. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. E ela não relata o que deu lá? 205 

Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: Relata. 206 

Posso ler: “Tivemos alagamento com perda de mobiliários, documentos, alimentos e 207 

equipamentos eletrônicos e elétricos, etc.”. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 208 

Cacique: Sim. Essa daí a gente vai precisar auxiliar ela, né, gente. E a outra? Ela falou? 209 

Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: Sim. A 210 

CEDEL ficou inundada com 1,5 m de altura por uma semana. Mesas, cadeiras, 211 

computadores, armário de material, instrumentos de música, sala de costura, refeitório, 212 

cozinha, dispensa, administração, tudo embaixo d'água. Elisiane Albuquerque, Asilo 213 

Padre Cacique: Ah, Jesus! Coisa triste, né? Anelise Crippa Silva, União Brasileira 214 

de Educação e Assistência – UBEA: Os idosos atendidos estão em casa de parente 215 

neste momento. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, mas ali o que ela é, 216 

Ane? Ela é uma ILPI? Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e 217 

Assistência – UBEA: Ela diz aqui Centro Diaconal Evangélico Luterano. Elisiane 218 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá, mas ali não fala se é ILPI? Anelise Crippa 219 

Silva, União Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: Não. Tem um número de 220 

idosos atendidos: 32. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 221 

Cidadania – Fasc: Não é, não é ILPI. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 222 

Não? Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: A 223 

Íris botou que não achou essa instituição. Não achou essa instituição cadastrada. 224 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. Ela não tem registro no Conselho, 225 

então. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: 226 

Então, pode ser uma privada de repente. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 227 

Pode ser. Pode ser. E o outro? Das instituições que estão acolhendo, ninguém 228 

respondeu? Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência – 229 

UBEA: Ninguém respondeu até o momento. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 230 

Cacique: Mas eu sei das instituições que estão acolhendo e vou passar diretamente, tá? 231 
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Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: Tá bom. 232 

A terceira é da Neli. São os Bancos Sociais. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 233 

Cacique: E as instituições que estavam acolhendo na forma emergencial que se 234 

ofereceram para a questão de vagas foi a SPAAN e o Amparo Santa Cruz. E mais 235 

algumas privadas que abriram as portas para nós. Mas acho que ainda temos poucos 236 

dados para a gente já começar a fazer o projeto? Anelise Crippa Silva, União 237 

Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: É, poucos dados. Elisiane 238 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. Vai ter que ser mais divulgado, né? Anelise 239 

Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: A gente tem que 240 

entender também que nesse momento as pessoas têm muitos formulários. Elisiane 241 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Sim. Tem muito formulário. Passar para a 242 

próxima pauta. Alguém tem algum questionamento sobre esta pauta? Então, tem a outra 243 

pauta que eu pedi para incluir, que eu usei o formulário do Estado. Eles me passaram os 244 

dados do formulário do Estado, que ali tinha sobre as ILPIs filantrópica e particular, que 245 

foram atingidas. Então, teve 58 ILPIs em Porto Alegre que foi atingidas. E sendo delas, 246 

só 03, 02 filantrópicas, que foi a o Padre Cacique e o Gustavo Nordlung, mas eu não 247 

entendi o que deu ali no Gustavo. A Fátima ligou para lá para saber o que aconteceu 248 

com o Gustavo, porque que ele preencheu aquele questionário ali, mas daí a Fátima vai 249 

relatar, Fátima. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde – IPS: Sim, eu 250 

liguei para lá, ela preencheu, acho que por engano, ela só disse que só teve problema de 251 

falta de água, na verdade, mas danos nenhum patrimoniais. Elisiane Albuquerque, 252 

Asilo Padre Cacique: Teve dentre essas, teve 11 instituições que agora nós estamos 253 

livrando um pouco mais do abrigo e que nós vamos ter que nos dividir como Conselho 254 

Municipal do Idoso e temos que ir até essas instituições. Teve 11, tem instituições no 255 

Lami, na Ponta Grossa, no Menino Deus. Essas instituições a gente vai precisar ir até 256 

eles e verificar como é que tá a situação deles, porque eles tiveram que sair da por causa 257 

da chuva. Vamos criar um grupo para a gente fazer visita nessas instituições? Quem se 258 

apta a ir conosco? Gente, Conselho Municipal do Idoso, nós somos 17 pessoas. 259 

Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 260 

Centro da Educação: A partir de quando vai começar a fazer as visitas? Elisiane 261 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu tava muito tempo ali no abrigo, Fran, e eu 262 

acredito que a gente precisa sair mais, a gente tava indo em todos os abrigos, tava vendo 263 

instituição que tinha idosos, abrigo que tinha idosos, tava mandando para algumas 264 
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ILPIs, mas agora a gente tem o conhecimento desde questionário, eu vou dividir aqui no 265 

grupo, vou dividir com vocês, só que a gente precisa ir até eles, tá? E não é uma pessoa 266 

sozinha, não são duas, a gente é um grupo de dezessete, tá? Então, eu tô pedindo apoio 267 

para quem puder apoiar e tá com a gente, porque é muita coisa. Eu, além do Conselho 268 

do Idoso, ainda tenho a minha instituição e ainda estava dando apoio no abrigo. Mas no 269 

abrigo, o Conselho hoje vai ser somente fiscalizador de política. Leise Fonseca, Banco 270 

de Alimentos do RS: Eu consigo na quinta, nas quintas-feiras, uma sim e uma não, 271 

porque eu tenho a instituição à tarde. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 272 

Alguém mais se manifesta? Fátima vai. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-273 

Saúde – IPS: É, eu já tinha falado que eu ia. Francine da Silveira Idiart, Instituto 274 

Pobres Servos da Divina Providência – Centro da Educação: Eu também tô à 275 

disposição. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá, Fran, que bom que tu 276 

voltou de férias. Kátia Fabiane Nunes Machado, Associação Cristã de Moços do RS 277 

- ACM Morro Santana: Lise, eu acho que se a gente combinar isso, a gente pode ver 278 

os dias direitinho. Eu posso pedir a dispensa na instituição num turno, é isso, se 279 

organizar para fazer. Pode contar comigo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 280 

Cacique: Perfeito, obrigada! Então, a gente, vamos fazer uma escalinha ali, eu vou ver 281 

os endereços, que tem alguns que é para a Zona Sul e uns que é para Zona Norte, para a 282 

gente começar a ir visitar, ver o que aconteceu, se vocês estão precisando de apoio do 283 

Conselho Municipal do Idoso. Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos 284 

da Divina Providência – Centro da Educação: Lise, daqui a pouco uma sugestão, 285 

quem tá alocado, reside na Zona Norte, de repente, fica com essa parte da Zona Norte. 286 

No caso, eu tô na Zona Sul, daqui a pouco a gente por uma questão de logística, fico 287 

para cá, acho que facilita pra gente também, né? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 288 

Cacique: Beleza! Sim, com certeza. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá, 289 

a Parceiros Voluntários se encontra na reunião? Anelise Crippa Silva, União 290 

Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: Não se encontra. Elisiane 291 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá bom, então. Era isso que eu tinha para hoje. 292 

ah, não, a Sônia queria falar. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal 293 

da Fazenda – SMF: Então, tá. O que acontece? Eu acho que estava na pauta, eu não me 294 

lembro se a gente já passou, pelo menos não vi ali. A questão é que a gente tem que dar 295 

uma data de corte e lançar, seriam duas resoluções, para a gente saber o que é fundo 296 

livre do COMUI. E daí a gente tem uma sugestão, que a data de corte seja dezembro de 297 
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20, porque daí os projetos que entraram em 21, fecharia 21, 22, 23, ainda estariam em 298 

captação, então, eles poderiam ainda trabalhar. E dentro disso a gente tem que 299 

estabelecer a leitura do que compõe o fundo livre, porque daí a gente consegue trabalhar 300 

para qualquer edital. Então, é nesse sentido, eu vou dizer acho para não dizer que eu 301 

tenho certeza, a gente tem que encaminhar isso junto à Secretaria. Mas aí, claro, tem 302 

que estar no Pleno, o Pleno tem que concordar e lançar essas duas resoluções. Eu não 303 

sei o que foi pensado, não sei o que tu acha disso, enfim. E o que os demais colegas 304 

acham. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É bem lembrado, Sônia. Essa era 305 

uma das questões que a gente tinha pendente, a gente tava fazendo nesse nosso 306 

seminário para chegar nesse ponto aí. Eu não sei se o Conselho quer votar hoje essa data 307 

de corte de dezembro de 2020. Eu gostaria que todos se manifestassem, porque quando 308 

foi trocado de Secretaria não ficou bem claro o que era dinheiro de fundo, fundo livre. 309 

Acho que a Neli pode falar aí se ela tem algum relato. Não ficou claro o que era do 310 

Fundo Livre e o que era valor carimbado. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 311 

Municipal da Fazenda – SMF: É, se me permite, assim, eu posso ler o que a gente 312 

imagina, trabalhar para pelo menos a gente começar. Eu acho que a gente tem que 313 

começar para pensar aí. Mas assim, a primeira resolução seria uma data de corte, até 314 

para que a Secretaria lá, a EOF da Secretaria, possa trabalhar, certo? Então, ela seria 315 

assim: "Considerando as atribuições do Conselho Municipal do Idoso...” Claro ali, a 316 

gente ajusta. “Resolve que a data limite para a composição do saldo livre do Fundo 317 

Municipal do Idoso será de 31 de dezembro de 2020". A segunda resolução seria: 318 

"Considerando as atribuições do Conselho Municipal do Idoso de Porto Alegre, define 319 

as seguintes receitas para a composição do saldo livre do Fundo Municipal do Idoso, 320 

sendo, a composição do saldo deverá incluir as retenções dos projetos aprovados e 321 

captados, as captações destinadas diretamente ao Fundo Municipal do Idoso, as 322 

devoluções de projetos não executados e carta de captação vencida". Então, seriam 323 

quatro itens que comporiam o saldo livre do fundo. É uma sugestão de texto. Posso 324 

depois te passar, Lise, esse mesmo texto a gente fez para o Conselho da Criança, mas é 325 

uma ideia para que a gente possa trabalhar e para que a EOF lá da Secretaria SMDS 326 

possa também trabalhar e nos fornecer. Porque a partir deste saldo todo, a gente 327 

consegue trabalhar e consegue fazer os editais, enfim, o que a gente entender. No meu 328 

entendimento, não nos cabe, pelo menos não nos cabe ficar somando, diminuindo e 329 

vendo se isso aqui é, se não é, o que repassou, o que não repassou. É isso aqui que tem 330 
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que compor e a data base seria 2020. É uma sugestão, mas daí depois a gente pode 331 

amadurecer. E eu acho que é isso. Não sei se a Anelise tem mais alguma coisa, pelo 332 

menos o que a gente tinha na pauta, eu só não tinha visto passar essa questão. Elisiane 333 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Vocês discutiram esse em Diretoria hoje pela 334 

manhã, Sônia? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – 335 

SMF: Sim, nós conversamos com a Fátima. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 336 

Pró-Saúde – IPS: Isso, falado na reunião, mas não sobre esse texto aí que tu não falou. 337 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Ah, não, 338 

é que eu tinha feito esse texto, a gente passou. Eu só não passei o texto, mas a gente tem 339 

que formular, mas eu passo até agora na Executiva, daí se alguém entender diferente. 340 

Claro, isso é uma sugestão do que compõe, porque a dúvida sempre é: "O que compõe? 341 

O que compõe?" Para mim, dentro da nossa resolução, que compõe, então, é isso aqui. 342 

Bom, querem mudar, não querem mudar? Enfim, a gente tem que definir. Eu vou 343 

colocar ali e não sei, daí depois vocês dão uma olhadinha. Anelise Crippa Silva, União 344 

Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: Eu acho que a gente pode levar essa 345 

pauta para a Câmara de Assessoramento e discutir na próxima plenária. O que vocês 346 

acham? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 347 

Pode ser. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu vou fazer só algumas 348 

contribuições, eu acho que talvez sejam importantes. Sônia, o que compõe o Fundo 349 

Livre, tu chegaste a ver os recursos oriundos da Receita Federal, que a gente recebe uma 350 

leva grande de recursos sempre no meio do ano. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 351 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Olha só, a Receita Federal, ela encaminha 352 

lá por julho ou agosto, se não me falha a memória, e isso é aquela doação que é feita do 353 

Imposto de Renda, em dezembro. Então o que vem nessa leva que tu diz, em julho, 354 

agosto, são aquelas doações, são aquelas contribuições lá de dezembro, por isso que a 355 

gente entende no sentido assim: "Vai para o fundo", entendeu? "Vai para o fundo do 356 

Idoso. Ela não tem destinação: "Ah, mas vai para a entidade A ou B". Não, vai destinar 357 

para o fundo do Idoso. Esta compõe a receita livre. Por isso que a gente faz essa 358 

pontuação ali. Eu não posso dizer que é da receita. Qualquer destinação, seja da Receita 359 

ou de quem for. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim. Tá, 360 

compreendi. Era só pra esclarecer, como eu não tinha ouvido essa questão da receita me 361 

ocorreu isso. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – 362 

SMF: Então, a gente passou esse texto, a Anelise, que é Coordenadora da Câmara de 363 
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Assessoramento, ela tem. Acho importante daí vocês conversarem, pra que a gente 364 

possa ter um norte. Na verdade, é o norte, é um início, de onde que a gente começa. 365 

"Ah, começamos daqui." E a própria EOF daí fica tranquilo. Então, quando a gente 366 

coloca ali: "Ah, carta de captação vencida". Venceu, a OSC que não trabalhou, não, não 367 

é que não trabalhou, ela não fez, não utilizou aquilo ali, volta para o Fundo Livre, que é 368 

o que diz a resolução. Mas enfim, tá, pessoal? É só para não ficar... Eu acho que quanto 369 

mais tempo a gente deixar isso mais sem definição de uma data, o que compõe, é ruim 370 

para nós enquanto fundo, até para lançar um edital do que a gente tá pensando em 371 

termos de valor. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Sim, é mais um norte, 372 

Sônia, é um norte para nós, para a gente realmente saber o que são dinheiros captados 373 

por instituições e o que está destinado para o Fundo Livre. Neli Miotto, Bancos Sociais 374 

do Rio Grande do Sul: Isso. E eu concordo, Sônia, eu acho que sim, a gente tem que 375 

botar um limitador, o corte. Só esclarecendo que quando veio da SMGOV para a 376 

SMDS, veio com o Fundo Livre. A gente sabia, a Verônica tinha, nos passou todas as 377 

informações do Fundo Livre. Então, veio para a SMDS sim todos os recursos, digamos 378 

assim, que eram referentes ao Fundo Livre. O que ficou na SMGOV, que ficou nessa 379 

coisa, é SMGOV, é SMDS, eram os recursos que estavam sendo destinados para as 380 

instituições. Então, tipo, veio, mas ao mesmo tempo estava sendo repassado, sabe? Tava 381 

no meio do processo, do projeto. Então, isso ficou um pouco duvidoso. E com relação 382 

também à questão do Fundo Livre, eu acho que sim, é importante o recorte, é 383 

importante a gente esclarecer o que compõe, mas uma coisa que eu acho mais 384 

importante ainda, a Sônia quando ela traz ali que compõem os projetos aprovados. OK, 385 

os projetos aprovados têm que compor o Fundo Livre. Só que tu entende que existe uma 386 

diferença entre projeto aprovado e projeto com recurso captado, entende? Quando eu 387 

aprovo um projeto, eu posso aprovar de R$ 500.000,00, só que eu só consegui captar R$ 388 

200.000,00. Então, o que compõe o meu fundo é o termo de fomento. É lá quando eu 389 

assino o termo de fomento com o recurso captado. Eu não posso pegar e dizer assim: 390 

"Ah, é os 5% do, do projeto aprovado". Não, porque o recurso captado vai ser diferente, 391 

para mais ou para menos. Então, ou vai ser igual, mas o que deve compor é o termo de 392 

fomento assinado. No momento da assinatura do termo é que eu vou reter os 5%, 393 

porque daí ali tá o valor correto do que, vai compor o fundo. Enfim, é essa a 394 

observação, mas eu acho que sim, é importante que a gente faça um alinhamento e 395 

estabeleça essas resoluções, concordo com vocês. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 396 
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Cacique: Era isso? Sônia, então, vamos aguardar o parecer da Câmara de Análise de 397 

Projeto, tá? Referente a essa questão do fundo do Idoso. Tá? Câmara de 398 

Assessoramento. Daí a gente aguarda a Anelise se manifestar ali conosco, se ela vai 399 

querer alguma reunião, se vai querer alguma reunião com a menina Jennifer lá. Era isso, 400 

então. Fiquem todos bem na medida do possível.  401 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 402 

Idoso, às 16h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 403 

225257/2003 – 1634 FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade. 404 


